



# El Buen Samaritano

HOJA INFORMATIVA DE LA BOLSA DE CARIDAD

PONTIFICIA ARCHICOFRA DIA SACRAMENTAL DEL STMO. CRISTO DE LA REDENCIÓN Y NTRA. SRA. DE LOS DOLORES

PARROQUIA DE SAN JUAN BAUTISTA\*\*\* MÁLAGA

NÚMERO 49

ENERO 2009

[bolsadecaridad@doloresdesanjuan.es](mailto:bolsadecaridad@doloresdesanjuan.es)

## Los Magos de Oriente visitaron el convento de las Hermanas de la Cruz

### Regalos y poesía para un centenar de chiquillos



Conforme a su cita anual, el pasado día seis de enero SS. MM. los Reyes Magos de Oriente visitaron el convento de las Hermanas de la Cruz, invitados por la Bolsa de Caridad de la Archicofradía, para entregar regalos a un centenar de niños y niñas de familias desfavorecidas y atendidas por dichas Hermanas de la Cruz y Cáritas de la parroquia de San Juan.

A las doce del mediodía, el séquito, que partió de la Casa Hermandad, hizo su entrada en la capilla del convento mientras Reyes y pajes repartían caramelos. Allí les esperaban ansiosos e ilusionados 100 niños y niñas, todos menores de 12 años. Tras adorar al Niño Jesús, el rey Gaspar, en nombre de los tres Magos de Oriente, dirigió unas bellas palabras en forma de romance a los asistentes, quienes escucharon los versos del monarca gratamente sorprendidos y le ofrecieron una estruendosa ovación.

El evento contó con la presencia de nuestro hermano mayor, José Antonio Bermúdez, y fue coordinado por la presidenta de la Bolsa, M<sup>a</sup> Cristina Monserrate, participando en el desarrollo del acto casi todos los vocales de la misma, así como de otros hermanos de la Archicofradía. Entre ellos, Carlos Marín, Rafael de las Peñas y José María Leira tuvieron el honor de estar muy cerca, respectivamente, de SS. MM. Melchor, Gaspar y Baltasar. Todos destacaron la bondad, paciencia y buen humor de los Magos, así como de sus tres pajes, quienes hicieron íntima amistad con Cristóbal Moya-Angeler, Begoña y Ana Ordóñez Jiménez. Los Reyes Magos quisieron hacer constar su gratitud a los miembros de la Bolsa de Caridad, sus suscriptores y colaboradores, como también a los hermanos de la Archicofradía, por la gran ayuda prestada en su misión de no defraudar la natural ilusión de tantos chiquillos pertenecientes a familias muy humildes, algunas desestructuradas, otras inmigrantes y no pocas golpeadas por la enfermedad o el infortunio.

### Lotes de alimentos y ropas nuevas para ancianos

La Bolsa de Caridad, al igual que en años anteriores, entregó 1.500 euros a las Hermanas de la Cruz, así como veinte lotes de alimentos y una cuantiosa dotación de ropas nuevas, todo ello destinado a su distribución entre ancianos de escasos recursos atendidos por esta congregación. La donación de prendas ha sido posible merced a la generosidad de la empresa local «Arabesco» con la que trabaja nuestra hermana M<sup>a</sup> José Díaz Palomo. Su solidario gesto, digno de nuestra mayor gratitud, es un ejemplo para todos.

### Crece la colecta de la Bolsa pro Cáritas Parroquial

La cuestación que a favor de Cáritas parroquial realizó la Bolsa de Caridad en las calles de nuestra feligresía durante la mañana del pasado sábado 20 de diciembre logró recaudar 700 euros, superándose de esta forma los 500 recogidos el pasado año, así como casi doblando los 377 obtenidos en diciembre de 2006. Sin duda, dicha cantidad no es suficiente para paliar las numerosas necesidades existentes en este tiempo de crisis, por ello hemos de animarnos a seguir colaborando con esta institución de la Iglesia de forma constante.

# Cuartetas de Epifanía

## Discurso leído por el rey Gaspar en el acto de entrega de los juguetes del día 6 de enero de 2009

Hubo una noche en la Historia  
-cuenta la Historia Sagrada-  
que brilló con mas fulgor  
que cualquier noche estrellada.

En un humilde pesebre  
una Niña nazarena  
trae a la vida una flor  
de su vientre de azucena.

El Cielo bajó a la Tierra,  
y entre una mula y un buey  
vino a este mundo un Chiquillo  
que mas que niño es un Rey.

Van a adorarlo pastores,  
llevándole pan y vino  
mientras la Virgen María  
arrulla al Niño Divino.

De pronto, una luz radiante,  
dejó a todos sin resuello  
al ver a tres personajes  
bajando de sus camellos.

Llegaron hasta el portal,  
caminando lentamente.  
y cayeron de rodillas  
los Reyes Magos de Oriente.

Melchor, el del pelo cano,  
entregó el primer tesoro  
colocando ante la cuna  
un cofre lleno de oro.

Yo, que soy muy impaciente,  
no me podía esperar  
para ofrecer mi presente:  
¡El incienso de Gaspar!

Por último, Baltasar,  
el de los rasgos morenos,  
el de la sonrisa blanca  
que sonríe a los niños buenos,  
se acercó al Divino Infante  
con la carita embobada  
y perfumó sus pañales  
con la mirra que llevaba.

¡Qué emoción aquel momento!  
¡Qué alegría desbordada!  
¡Qué latir de corazones  
en aquella madrugada!

Repetían los angelitos  
sus aleluyas y hosannas.

La Virgen entre el romero  
guarda sus peines de plata  
mientras San José la mira  
apoyándose en su vara,  
y en medio el Niño Chiquito  
-blanco como una nevada-  
el Universo en sus manos  
y la Paz en su mirada.

¡Qué Nochebuena mas buena  
la de aquella Noche Santa!

Volvimos a nuestros reinos  
sin olvidar lo vivido  
y siempre por esta fecha  
cumplimos lo prometido:  
ir por todos los hogares  
por donde quiera que estén  
llevando nuestros regalos  
a los que se portan bien.

Por eso, el primer presente  
que queremos entregar  
es para las que nos abren  
las puertas de par en par.  
Gratitud y Caridad,  
que son dos cosas bonitas  
para aquellas que se sienten  
hijas de Madre Angelita.

Ellas, con fe inquebrantable,  
nos enseñan con su ejemplo  
que cualquier corazón limpio  
puede convertirse en templo.  
Que la mejor enseñanza  
es servir a los hermanos  
y ofrecerles nuestro apoyo  
como un buen samaritano.

Para la Archicofradía  
hemos traído esperanza.  
Ganas de seguir labrando  
en su difícil labranza.  
Unos nuevos Estatutos,  
un constructor con afán  
para que, lo antes posible,  
pueda volver a San Juan,  
y la ilusión para hacer  
un trono para Jesús,  
que se mezca despacito  
y sea más cuna que cruz.

Y, por supuesto, a vosotros,  
nuestros queridos chavales,  
aquellos que en vuestras cartas  
pedís con buenos modales.  
Venimos con ilusiones  
y a revisar vuestras fichas  
que nos gustan sin borrones  
y las respuestas bien dichas.

Del colegio, conocemos  
a todos los profesores  
que nos cuentan vuestras notas,  
las mejores y peores.  
Matemáticas, gimnasia,  
o Lengua y Literatura,  
Conocimiento del Medio  
y el resto de asignaturas.

También tenemos la lista  
de los que llegan temprano,  
de los que son educados  
y llevan limpias las manos.  
De los que hacen los deberes,  
de los que son obedientes,  
de los que antes de acostarse  
se cepillan bien los dientes.  
De los que ayudan en casa  
y quieren a los abuelos  
que son, en cada familia,  
como un trocito de cielo.

Conocemos bien los nombres  
de los que no se pelean  
ni cuentan mentirijillas  
ni dicen palabras feas.

Y, por supuesto, sabemos,  
pues somos magos y reyes,  
los que tratan a sus padres  
como estipulan las leyes.

Pues sabed, queridos niños,  
que son muchas las razones  
para que a vuestros papás  
los queráis sin condiciones.

Ellos cuidan de vosotros  
sin miramiento ninguno  
y es vuestra felicidad  
la alegría de cada uno.  
Por eso es obligación,  
que todos cumplir debéis,  
ser siempre unos buenos hijos  
y felices los haréis.

Bueno, ya voy terminando  
mis pequeños personajes,  
pues la noche ha sido larga  
y están cansados los pajes  
después de haber visitado  
tantos niños malagueños.  
Ya está Pedro bostezando  
y Cristina tiene sueño.

¡Pronto! ¡Que se abran los sacos!  
Que se acerquen los paquetes  
a ver si dentro de ellos  
se encuentran vuestros juguetes.

Juraría que en uno de esos,  
si es que lo recuerdo bien,  
está la muñeca Jagget  
que quería Ana Belén,  
y mas allá, bien envuelto,  
hay un Nenuco Trousseau  
como nos pedía en su carta  
la pequeña Mariló.  
Y me parece haber visto  
en una bolsa de ahí  
el ordenador portátil  
que le gusta a Yemail.

Y así, una lista mas larga  
que el pescuezo de un camello,  
en la que están vuestros nombres  
que son todos nombres bellos.  
Nombres de niñas morenas.  
Nombres de niños gorditos.  
Nombres que por ser de niños  
son los nombres mas bonitos.  
Nombres que nos han mandado  
las Hermanas de la Cruz  
y están en el corazón  
del Santo Niño Jesús.

**Rafael de las Peñas Díaz**

### Estreno de equipos

Gracias al generoso trabajo de nuestra hermana Isabel Guerrero Pinto, los pajes de SSMM han estrenado vestuario. Desde estas líneas queremos hacerle llegar el agradecimiento de la Bolsa de Caridad por su desinteresada colaboración.